

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Jueves 3 de Febrero de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 345.

La Cruz Roja. en Zamora.

Donativos voluntarios recibidos por el depositario don Angel Conde Martín, con destino al socorro de los soldados heridos ó enfermos de las campañas de Ultramar que lleguen á esta capital:

NOMBRES DE LOS DONANTES Pesetas.

Suma anterior. 3.997.50

Del pueblo de Carbellinos.	
D.ª Francisca Huertas.	00.50
» Francisca Garcia.	00.15
» Valentina Rivera.	00.25
» Teresa Díez.	00.25
Don Jorge Barbar.	2.00
El señor Párroco y varios vecinos de Hermisende.	14.65
Alcalde de Muelas de los Caballeros por donativos que hacen varios jóvenes de aquella localidad.	50.00
Total.	4.065.30

Se reciben donativos en metálico, calle de la Renova, Farmacia de D. A. Conde, y en especie, calle de Trascastillo, sucesores de Puente.

Falta algo.

Sería ilusorio negar alguna importancia al banquete silvelista pidalino de que toda la prensa de Madrid se ha ocupado, y más ilusoria sería aun darle una importancia tal como han tratado de dársela los asistentes al acto de la U. C.

Nada de esto, reconociendo lo poco bueno que Silvela y Pidal manifestaron en sus discursos-brindis, es forzoso confesar que, el partido conservador con los elementos pidalinos y silvelistas no está formado, falta algo y ese más que algo, lo componen políticos de talla, políticos que tienen nutrida representación y que llegan lo mismo al regio alcazar que á los centros oficiales, donde cuentan con valiosos elementos.

En esa U. C. por mucho aparato que la den Pidal con sus fervores y Silvela con su aguja de marear, hay que reconocer la importancia de Elduayen y de los que le secundaron en la última etapa del gobierno del señor Cánovas; en esa U. C. faltan elementos que lloran hoy la muerte de Cánovas su jefe, cuya po-

lítica siempre mantuvieron; en esa Unión conservadora falta más que ese algo que representa el espíritu batallador de aquel á quien han guardado y guardan siempre fidelidad y por esto faltando este elemento, no puede, por lo tanto, la U. C. ser perfecta unión, descontados esos importantes elementos, y aunque mucho vale y significa el acto que nos referimos, es natural que le veamos de distinto modo los que lo vemos desde un campo neutral y sereno, que los que le consideran exaltados por el espumoso champagne de las trescientas botellas que se descorcharon para hacer honor al místico y arrebatador discurso del señor Pidal, y al elocuentísimo, correcto y más profano de su compañero el señor Silvela.

Con todo, lo que los señores Pidal y Silvela dijeron, no sabemos aun quien será el presidente de esa razón social, no sabemos el fin que se proponen los jefes *in partibus* de los que en el teatro del Retiro se reunieron para comer los mil quinientos huevos que, con las trufas de 16 latas, se batieron en las cocinas de Fornos, tan famosas en nuestros anales políticos, y para celebrar la indestructible unión del que llegó al campo conservador desde las avanzadas carlistas, rindiendo pleitesía al inolvidable señor Cánovas del Castillo, con el que se alejó del insigne estadista por no creer que á su lado podía salvar sus delicados escrúpulos de moralidad cuáquera.

Hemos dicho que falta algo y el tiempo se encargará de hacer ver que de elementos un tanto poderosos no se puede prescindir para llevar á efecto conveniencias individuales.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 2 de Febrero de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

A petición del general Blanco, el material de puentes militares que conduce el vapor *Alicante* será desembarcado en Santiago de Cuba para trasladarlo á Manzanillo.

El brigadier señor López Díaz ha pedido autorización para fijar su residencia en Barcelona.

Se ha confirmado un rumor que viene circulando desde hace unos días sobre el propósito del gobierno americano de enviar un barco de guerra á Santiago de Cuba.

La Agencia Fabra dice que ya se han circulado las órdenes para que vaya á la capital de Oriente el crucero *Montgomery*, pero nos advierte, para evitar alarmas, que no lleva otro objeto que el de realizar un acto de cortesía, por si no fuera bastante para llenarnos de satisfacción la presencia del *Maine* en la bahía de la Habana.

Raro es el itinerario, porque entre Bahía Honda y Santiago de Cuba hay regular distancia y bastante diferencia en la posición, como no sea que se pretenda que tanto en el extremo Occidente como en Oriente se enteren los rebeldes de que allí está la bandera de las estrellas, no para alentarles, sino como expresión del profundo cariño que ahora tienen los *yankees* á España.

La noticia ha producido bastante efecto entre la gente política, quien ve en el viaje del *Montgomery* una contestación á la salida del *Vizcaya*.

Es de creer, decían, que en este pugilato de cortesías no se quedará atrás España perdiendo su nota de galante y que á su vez dispondrá que vaya un barco de guerra á uno de los puertos de la Florida, otro á Filadelfia y otro á Nueva Orleans, por supuesto con apoyo bastante en la Habana.

¿Qué resultará de todo esto?

El juego no puede ser más peligroso.

Dice anoche un estimado colega:

«El señor Sagasta, con quien tuvimos ocasión de hablar esta tarde, ha dicho que todavía no se ha acordado concretamente la fecha para la publicación de los decretos disolviendo las actuales Cortes y convocando nuevo Parlamento.

Manifestó asimismo el señor Sagasta que es completamente gratuito cuanto se hable y escriba respecto de candidatos para el gobierno general de Filipinas.

El gobierno no ha pensado aún en la designación del general que haya de sustituir en su cargo al señor marqués de Estella. Por consiguiente, y como dijimos ayer, el señor Sagasta no ha creído todavía necesario explorar la voluntad de ninguno de los generales cuyos nombres recogen los periódicos de la mañana.

De lo expuesto se desprende que el regreso del general Primo de Rivera á la Península no es tan inmediato como se había creído »

Capítulo de conferencias:

Al presidente del Consejo visitaron ayer el general Lachambre, el marqués

de Pozo Rubio y el duque de Tammames.

El señor Canalejas ofreció sus respetos á la Reina Regente y conferenció más tarde con el ministro de Estado.

Los gobernadores de Badajoz y Santander visitaron también al ministro de la Gobernación.

El señor Rivas Moreno sale hoy para Santander.

Con la vacante de senador por derecho propio producida por el fallecimiento del señor marqués de Peralada, son ocho las que hay que proveer.

Con motivo de la festividad de hoy, los ministros de la Guerra y Marina fueron á despachar con S. M. á última hora de la tarde de ayer.

El general Bermejo llevaba, entre otros, dos decretos nombrando comandantes de los cruceros *Isla de Luzón* é *Isabel II* á los capitanes de Fragata don Angel Miranda y don José Boado.

El Corresponsal.

Leemos en *El Nervión*:

“Un tren vertiginoso.”

POR LA ELECTRICIDAD

Si no son equivocados los cálculos hechos por los ingenieros americanos Carlos Enrique David y F. Stuard Williamson, el mundo va á asistir á un espectáculo realmente inverosímil, á uno de los esfuerzos más poderosos que la ciencia ha realizado en este siglo: la construcción del ferrocarril eléctrico entre Nueva York y Filadelfia, cuyos planos han presentado ya al gobierno.

Los vagones correrán por railes parecidos á los actualmente en uso, pero la corriente eléctrica que los impulse irá por un tercer rail situado en el centro de los paralelos.

Los vagones descansan en dos ejes, que á la vez reposan sobre dos ruedas de dos metros quince de diametro. Cada coche pesa por lo menos 150 toneladas.

La electricidad que circula por la vía central, se comunica á los carruajes por medio de una especie de freno de contacto adherido á resortes de gran potencia.

Las 80 millas (126 kilómetros) que separan á Nueva York de Filadelfia deberán ser recorridas en 36 minutos, ó sea con una velocidad media de 3.760 metros por minuto, 227 kilómetros por hora. Pero como es preciso disminuir doce minutos en las velocidades que se con-

tienen por ambos extremos de la línea, se necesita ganar en la marcha 24 minutos, caminando á una velocidad de 70 metros por segundo, ó 4 kilómetros 500 metros por minuto.

Para dar idea exacta de esa carrera vertiginosa, puede decirse que un tren eléctrico que saliese de Madrid á las nueve de la mañana llegaría á Burgos á las diez y media, á San Sebastián á las once y media, á la frontera francesa antes de las doce.

Es decir, que se puede uno levantar de la cama á las ocho, desayunarse, tomar el tren y almorzar en Hendaya muy tranquilamente á medio día.

Claro está, que marchando los convóyes á ese paso, los conductores no podrían ver las señales que se les hiciese para que se detuviera el tren en caso de peligro, pero esa parte del problema ha sido resuelta con extrema sencillez.

La vía se halla dividida en secciones.

En cada una de éstas hay un poste que automáticamente suprime la corriente que pasa por la línea central y disminuye la celeridad de la marcha. Entonces un aparato indica al conductor la falta de corriente, y sólo le resta completar la detención valiéndose del freno.

Caminando estos trenes á su velocidad máxima, pueden ser detenidos antes de recorrer cinco kilómetros, desde el instante en que se le suprime la corriente impulsora.

Tal es la obra que pretenden realizar los dos ingenieros yankees, y que no tendría nada de extraño que viésemos implantada en España allá para fines del siglo XX.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 2 de Febrero de 1893.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Los estudiantes.

La comisión de estudiantes valencianos que ha llegado á Madrid me dice lo siguiente, en parecidos términos, rectificando lo dicho por un colega de la mañana, y algunos telegramas expedidos desde Valencia respecto á los propósitos de aquellos.

Que el objeto de su venida á la corte es:

- 1.º Adherirse á la manifestación de protesta de los estudiantes madrileños contra los ataques de *El Progreso*.
- 2.º A exponer por medio de su visita personal la gratitud de los estudiantes de Valencia á la prensa seria y sensata de esta corte por la defensa que ha hecho de los escolares.
- 3.º Saludar respetuosamente á su querido y sabio profesor, doctor Moliner, exrector de la Universidad de Valencia.

Los escolares valencianos visitaron

ayer, en cuanto salieron de la estación, al doctor Moliner, con objeto de que les aconsejara respecto á su conducta durante su estancia en Madrid.

También han visitado los estudiantes valencianos al rector de esta Universidad á quien no tuvieron el gusto de encontrar en casa, y al gobernador Sr. Aguilera, de cuya benévola acogida están satisfechísimos.

Otro barco.

Según un despacho del *Herald*, de Nueva York, el secretario de marina de los Estados Unidos Sr. Long ha dado orden de que el crucero *Montgomery* que se encuentra actualmente en Cayo Hueso, salga inmediatamente para las aguas de Cuba haciendo escala en Santiago y Bahía-Honda á fin de tributar un testimonio de amistad y consideración á las autoridades españolas.

Añade que se esperan excelentes resultados de la visita del indicado barco.

El acorazado *Brooklyn* ha recibido la orden de dirigirse á las aguas de Venezuela y de Combia, pero sin tocar en ningún puerto de la isla de Cuba.

En Málaga.

Ha terminado la función religiosa celebrada hoy en la Catedral.

Cantóse un *Te Deum* en acción de gracias por la paz de Filipinas.

Ofició el obispo señor Muñoz Herrera y asistieron los gobernadores civil y militar, el alcalde, el comandante de Marina, Ayuntamiento, Diputación, los jefes y oficiales francos de servicio, representaciones de centros y sociedades, dos compañías de los regimientos de Borbón Extremadura, con banderas y músicas, y numeroso público.

También concurrieron cuatro deportados filipinos, procedentes de Chafarinas, que quedaron aquí por estar enfermos, y los cuales embarcarán en el primer vapor correo de Marzo.

El acto revistió gran solemnidad.

Uno más.

El diputado por la Cámara Agrícola de Alba de Tormes, don Cecilio González, ha escrito una carta al señor Sagasta adhiriéndose á la política del partido liberal.

Honras fúnebres.

El viernes próximo, á las once de la mañana, se verificarán en la iglesia de San Francisco el Grande solemnemente honras fúnebres, costeados por el ministerio de Estado, en sufragio de los diplomáticos, cónsules e intérpretes españoles fallecidos durante el año último.

Para el cuerpo de penales.

En el ministerio de Gracia y Justicia se está estudiando un proyecto de uniforme y armamento para los empleados en la Cárcel-Modelo, que la junta local de prisiones ha remitido á dicho ministerio.

Nos parece acertada la reforma, no sólo para los empleados de la Cárcel-Modelo, sino también para todos los de Penales; lo extraño es que no hayan usado siempre el dicho uniforme y armamento, según preceptúan las ordenanzas de presidios.

Lo importante es que la reforma que se estudia responda en la práctica á las necesidades del servicio y vigorice la disciplina y el orden.

La repatriación.

Con objeto de repatriar en el plazo más breve posible los soldados del ejército de Cuba declarados inútiles ó afectos de dolencias sostenidas por aquel clima, se ha autorizado al general Blanco para que utilice el regreso de todos los buques de la Tasatlántica, como igualmente los pertenecientes á otras casas consignatarias que se ofrezcan voluntaria y gratuitamente.

De dichas expediciones formarán parte también los soldados obligados á continuar sus servicios de la Península y todos aquellos que se hallen comprendidos en la real orden del 3 del pasado Diciembre.

El "Vizcaya."

La despedida hecha al acorazado *Vizcaya* en el puerto de Cartagena fué verdaderamente entusiasta. Muchos botes le acompañaron hasta la salida del puerto. Las tripulaciones del *Oquendo* y del *María Teresa*, desde las vergas, daban vivas á España y á nuestros marinos. La música de la escuadra tocó la marcha de *Cádiz*.

El general Cervera, á bordo del *Vizcaya*, dirigió á los expedicionarios la siguiente alocución, que fué acogida con entusiasmo:

«Vengo á despediros deseándoos buen viaje y congratulándome del excelente espíritu que noto en vosotros y que es igual en toda la escuadra de España.

»La misión que lleváis es de paz, y la cumplireis bien seguramente, como cumpliríais de igual modo otra cualquiera.

»¡Que mañana tengais el gusto que yo tengo hoy de abrazar en su despedida—á los que marchan en honrosa comisión—á los que de jóvenes hayan navegado con vosotros cuando mandeis una escuadra!

»Siento no acompañaros; pero pronto nos hemos de ver. ¡Viva la patria! ¡Viva el rey! ¡Viva la reina!»

Cuando el *Vizcaya* salió del puerto, el vecindario ocupaba las escolleras y dió calurosos vivas á España y á la marina.

Según telegrama del vigía de servicio en el semáforo de Tarifa, y recibida en el ministerio de Marina, á las once de la mañana desembocó por el estrecho de Gibraltar el acorazado *Vizcaya*, sin novedad.

Dicho buque de guerra hará escala en Canarias.

El Corresponsal.

Del extranjero.

París 2.

La policía ocupa los alrededores del Palacio de Justicia, con objeto de impedir que los estudiantes celebren manifestación.

En la plaza de Medicis y en el boulevard Saint Michel hay grandes retenes de agentes de la autoridad.

París 2.

La cuestión Dreyfus continúa dando que hablar á la prensa.

Los periódicos de esta tarde aseguran que el coronel Picquart, cuya conducta fué sometida ayer al Consejo de inspección, será declarado de reemplazo.

Añaden que el ministro de la Guerra no hará pública esta decisión hasta que termine la causa que se sigue contra Emilio Zola.

Londres 2.

Anuncia *The Times* que el Gobierno inglés ha desistido de su propósito de exigir de China la apertura del puerto de Talienwan.

San Petersburgo 2.

El *Diario Oficial* publica hoy un decreto nombrando al general Lakhareff jefe del Estado Mayor general del ejército ruso.

París 2.

Los jóvenes de Alsacia Lorena siguen emigrando para sustraerse al servicio militar.

Para el 22 de Marzo se hallan citados á comparecer por esta causa ante el tribunal de Strasburgo cincuenta y cinco reclutas.

Remitido.

Un leal y antiguo liberal, suscriptor nuestro y eterno admirador de nuestro ilustre jefe el señor Sagasta, nos remite las siguientes líneas, rogándonos le complazcamos en hacerlas públicas:

Si el señor Sagasta hubiera tenido desde el manifiesto de Cádiz hasta la fecha una espada como la del inmortal general Prim, hubiera temblado el mundo entero, y claro está que en esto quedan sumados los Estados Unidos.

El que en estas críticas circunstancias no apoye con lealtad al señor Sagasta, en la cuestión de Cuba, es un enemigo de la Patria.

Queda servido nuestro correligionario y sentimos como él los mismos afectos y juicios respecto al Sr. Sagasta.

NOTICIAS

Se dá como seguro y ha causado general satisfacción, el próximo enlace de un acaudalado banquero que goza en nuestro pueblo de generales simpatías, con una bella y distinguida señorita, modelo de virtudes, huérfana de padre, y descendiente de una familia estimadísima en Zamora.

Por hoy no podemos decir más.

Ha obtenido la licenciatura en la facultad de Derecho, nuestro querido amigo don Leopoldo Prieto y Ruiz Zorrilla.

Reciba nuestra enhorabuena el aplicado joven y su estimadísima familia con cuya amistad nos honramos.

UNA PÉRDIDA AFORTUNADA

En el teatro principal de esta ciudad y en la función que se celebraba ayer tarde, perdió un soldado perteneciente al cuarto escuadrón de caballería que guarda esta plaza, una cartera que contenía mil doscientas setenta y cinco pesetas en billetes del Banco de España.

El niño Ildefonso Cid Ruiz Zorrilla, hijo de nuestro querido amigo y correligionario Fabriciano Cid, asistió a la representación y la casualidad de subir al Paraiso en busca de un amiguito suyo de la misma edad, que en el descanso ó espacio que existe entre la escalera y acceso á los asientos de Paraiso, hallase la cartera que el soldado había perdido.

Hemos tenido el gusto de oír referir al afortunado niño el gusto que siguió al hallazgo y la situación de ánimo en que se hallaba el infeliz soldado cuando se encontró con él, que con lágrimas reclamaba de los agentes la busca de la cartera.

—No te apures, le observó Alfonso, tu cartera la he hallado yo y la guardaré para dársela á mi padre para que no me la quite alguien que no fuera su dueño; ahí la tienes, nosotros no sabemos lo que guarda, según la reclamamos, estoy seguro que es tuya.

El soldado quiso gratificar al niño, pero éste no aceptó más premio á su generoso proceder que la expresión del agradecimiento y aplauso general de cuantas personas presenciaron escena tan conmovedora.

La cantidad que contenía la cartera parece procedía de envío hecho al soldado por un hermano que tiene en el Brasil, y que por cierto había hecho efectivos el día anterior.

Reciba Alfonso Cid nuestra felicitación, unida al aplauso general de que ayer fué objeto, y el soldado la enhorabuena por la fortuna que le ocurrió á la pérdida de su portada.

En el tren correo de Medina del Campo sale hoy y con dirección á Gijón, una remesa en metálico que importa la cantidad de 1.200.000 pesetas que la Sucursal del Banco de España de esta capital, remite á la de aquella.

Mediante las oportunas órdenes del inspector de vigilancia don Pablo González, para poder hallar los autores del hurto de varias prendas de vestir, que fueron sustraídas días pasados, sabemos que dichas prendas obran en poder de su dueña por mano de un sacerdote al cual le fueron entregadas bajo confesión.

Ha sido detenido por la guardia civil el vecino de Santa Eulalia de Távora, Manuel Calvo de la Fuente, por ser reclamado por el juzgado de instrucción de Alcañices.

Con la solemnidad de costumbre, se celebró ayer en la Santa Iglesia Catedral, la fiesta de las Candelas, asistiendo en corporación el Excmo. é Ilmo. Señor Obispo.

El sermón estuvo á cargo delocuente señor Marsal, Magistral de dicha Santa Iglesia.

Terminada la misa, se cantó un solemne *Te-Deum* en acción de gracias al Altísimo, por la pacificación de Filipinas y asistieron al acto los señores Gobernador civil, militar, Delegado de Hacienda, los militares de esta plaza y empleados públicos.

También asistieron representaciones de la diputación provincial, audiencia, juzgado de 1ª instancia y municipal.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y correligionario el vicepresidente de la diputación provincial, don Antonio Palau, que hace dos días se encuentra en esta capital.

De paso para Benavente se encuentra en esta ciudad don Julio Rodríguez Guerra, hijo de nuestro querido amigo y correligionario don José Rodríguez ex-nador del Reino.

Nuestro querido amigo y correligionario don Felipe Esteva, propietario y di-

rector desde ayer del colega local *La Opinión* tuvo la atención que le estimamos de invitarnos á un almuerzo que, para festejar la nueva vida del periódico, ofreció á sus amigos y amantes de las letras.

Damos las más expresivas gracias á tal invitación y deseamos la más próspera vida al periódico, á cuyo cariñoso saludo correspondemos.

ANIVERSARIO

Ayer hizo un año que dejó de existir la señora D.ª Angela Vidal de Sagasta, esposa del ilustre jefe del gobierno, dejando en el corazón de éste y de sus hijos honda pena, y en la memoria de sus numerosos amigos recuerdo imperecedero.

Al conmemorar tan triste fecha renovamos nuestro pésame á nuestro ilustre jefe el señor Sagasta y á su distinguida familia.

IMPORTANTE A LOS MEDICOS

Beneficencia Municipal de Monfarracinos (Zamora).

Se anuncia por segunda vez la vacante de Médico titular, por no haber habido solicitud alguna á la primera convocatoria y se advierte que la dotación ha sido ampliada á la cantidad de 999 pesetas quedando vigentes las condiciones publicadas en el *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día 10 de Diciembre último número 148.

Nota. Se advierte á los señores profesores que el pueblo de Monfarracinos dista de la capital cinco kilómetros con comunicación de carretera de segundo orden.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 2.

	Varones	Miembros	TOTAL
Existentes en el día anterior	58	66	124
Ingresados en el día de hoy	6	3	9
Suman	64	69	133
Salidos en el día de hoy	3	2	5
Quedan en el Hospital	61	67	128

Zamora 3 de Febrero de 1898.

La cantidad recaudada en el Gobierno civil con destino á la suscripción Nacional para el Colegio de huérfanos de la guerra, asciende hoy día á 712 pesetas.

El domingo 6 del actual se verificará en el salón-escuela de los Descalzos de esta capital, el sorteo de los mozos del actual remplazo.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Ignacio Higuera Vara.

Funciones.

Jacinto Villar Martín.

Todos los obreros tipógrafos del Gran Ducado de Luxemburgo se han declarado en huelga, pidiendo un aumento del 20 por 100.

Los dueños de imprenta se han negado á la exigencia y han recurrido á trabajadores extranjeros.

La huelga aparece instigada por los diputados socialistas.

Ha sido remitido al señor Gobernador civil de esta provincia un billete de 50 pesetas con destino á la Cruz Roja donativo de D. José A. Prieto del pueblo de Muelas de los Caballeros.

Han sido detenidos en Benavente ocho gitanos por creérseles autores del robo de 470 pesetas cometido el viernes último en una tienda de aquella villa.

Don Ramon Mezquita, ha prestado al Estado para desempeñar el cargo de Agente ejecutivo de contribuciones de la 1.ª zona del partido de Alcañices.

En breve se verificará en Bilbao una originalísima apuesta entre dos albañiles, uno de ellos de muy buenas tragaderas al parecer.

Consistirá la apuesta en que, el de buenas tragaderas, ha de comer en un cuarto de hora tantos pimientos rellenos como ladrillos coloque el otro en un tabique, que ha de estar hecho á la perfección.

El que en este tiempo coloque más ladrillos ó coma más pimientos rellenos, ganará la apuesta, que importa cincuenta pesetas.

La asociación del Magisterio del partido de Benavente celebrará sesión el día seis, para tratar de asuntos que interesan á la clase.

En breve se repartirá un libro que contendrá la crónica de las fiestas del Centenario del Hospicio, discursos y cuanto hace relación á aquel acto que tan agradables recuerdos dejó.

Ha constituido la fianza necesaria al Estado para desempeñar el cargo de Agente ejecutivo de contribuciones de la 4.ª zona del partido de Alcañices, don Tomás Rodríguez Martín.

Un astrónomo de Hamburgo pretende haber descubierto una segunda luna á doble distancia de la tierra que la actual compañía de los enamorados.

El nuevo satélite hará su debut el 30 del próximo Julio.

Según noticias, el señor Ministro de la Gobernación enviará dentro de poco una enérgica y apremiante circular á los ayuntamientos, exigiéndoles que sean analizadas las harinas destinadas á elaboración del pan, teniendo en cuenta las quejas que llegan hasta el gobierno, sobre adulteraciones peligrosa para la salud.

Ha regresado de Bermillo de Sayago, á donde interinamente fué á prestar sus servicios, el oficial de la sección de Telégrafos de esta capital Sr. Margarida.

Según tenemos entendido son muchas licencias que se han solicitado para establecer espectáculos diversos durante la próxima feria de Botigero.

Hasta el día 12 del mes actual se halla abierto el pago á las pasivas que cobran sus haberes por la caja de la Depositaria-Pagaduría de esta provincia.

Se ha acordado aumentar el sueldo que actualmente disfrutan los empleados de la diputación provincial D. José Galan y don Emilio Berceiros.

Don Leopoldo de las Cuevas, ha constituido la fianza de nueve mil pesetas para desempeñar el cargo de recaudador de contribuciones de la segunda zona del partido de Villalpando.

Se encuentra en esta capital, más aliviado de sus dolencias, y de ello nos alegramos, nuestro estimado amigo y correligionario don Santiago Almaraz.

La comisión provincial ha acordado celebrar las sesiones correspondientes á este mes en los días 9, 10, 14, 19 y 28.

El Círculo Colombiano.

La animación ha vuelto á este centro de recreo con la presencia en sus salones

de las distinguidas y bellas jóvenes que como anoche acudieron á honrar con su encantadora presencia el baile, que estuvo como todos los que este centro ha celebrado anteriormente, animadísimo.

La buena armonía, que impera siempre en estos bailes, hace que el rato se pase sin sentir, y que los aficionados á rendir culto á Tersípcore, pidan siempre que la fiesta termine anoche á las tres y media de la mañana.

La orquesta estuvo á cargo de la Sociedad de conciertos de esta capital, que ejecutó dos preciosas tandas de júbiles.

Damos la enhorabuena á la junta directiva de esta Sociedad y al simpático Tiburcio por haber organizado esta serie de baile-reuniones para la actual temporada de Carnaval.

Según leemos en la prensa de Barcelona estos días, por aquella capital circulan bastantes billetes falsos de 100 pesetas, con el busto de Jovellanos y emisión de 24 de Julio de 1893.

Según parece, difieren bastante de los legítimos en el grueso y color del papel, las tintas del busto y la figura del sello, que es confusa y opaca.

El cuerpo de carabineros ha aprehendido durante el mes de Diciembre 178 bultos de tabaco, 56 de tejidos, 38 caballerías, un buque, 54 auxilios en naufragios, incendios, etc., y ha detenido á 40 sujetos por criminales, prófugos y desertores.

Ayer salió para Benavente nuestro querido amigo D. Julio Rodríguez Guerra.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 3 (2,50 t.)

Consejo de ministros.

Se ha celebrado Consejo, que ha sido muy breve.

Los ministros, cambiaron impresiones sobre política exterior.

El señor Gullón, de Estado, dió conocimiento á sus compañeros de varios despachos de los EE. UU., apreciando en ellos temperamentos pacíficos y juicios optimistas sobre la campaña de Cuba.

Madrid 3 (3 t.)

Tranquilidad.

Según me ha manifestado el Sr. Ministro de la Gobernación, y con referencia á telegramas de provincias, se ha normalizado la tranquilidad alterada en varias capitales por las manifestaciones escolares.

Madrid 3 (3,25 t.)

Real firma.

Carecen de interés los asuntos sometidos á la firma de S. M. en su mayor parte de premios por méritos de guerra y movimiento de personal.

Continúa sin hacerse nombramiento para la Capitanía general de Filipinas.

Madrid 3 (4 t.)

De los EE. UU.

El señor ministro de Estado, á quien hemos visitado varios periodistas, nos ha manifestado que cuanto se ha dicho con referencia al movimiento de buques de guerra de los Estados Unidos carece de fundamento; en su departamento no se han recibido noticias oficiales de Washington reclamadas por mediación de nuestro representante.

A nuestra despedida el señor Gullón nos aseguró que antes del día de mañana esperaba recibir las amplias y que de ser así, en la noche se daría la nota oficial para que la prensa tuviese conocimiento exacto de la verdad.

Sánchez Ortiz.

Los grandes remedios del Dr. Audet.

Pildoras antisépticas.—Cura la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.

Antinervioso Howard.—Tónico de sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondrio, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

Para curar el estómago.—El «Estomacal Maître» cura las dispepsias ácidas. El «Estomacal Robín» las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 y 3 pesetas.

Para curar el oído.—El «Aceite Neaber» cura las dolencias leves del oído, desoltruye el conducto disolviendo el cerumen y hace más sensible el oído á las vibraciones de la voz.—4 pesetas.

Para curar el reumatismo.—Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, «Pil-

doras Antirreumáticas Audet», que quitan el dolor en breves horas. Para curar la diátesis reumática tómese «Antirreumático Reysser».—10 y 4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.) tómese el «Antiblenorrágico Ivel.» Contra la sífilis el «Antisifilítico Cowper».—4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aramas se curan los resfriados y catarros leves, el dengue y la fetidez de aliento.—2 pesetas frasco.

Herpes.—Todas sus manifestaciones se curan con el «Antiherpético Glever».—4 pesetas.

Impotencia.—El «Fluido Vital; Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serralló (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitada por abusos ó vejez. Está dispendiosamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años.

De venta y prospectos en Zamora, Hijos de V. García; Alcañices, B. Huidobro; Benavente, F. Arias; Puebla Sanabria. R. Prieto y buenas boticas de la provincia.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	> >	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.